



会長 岩 渕 正 彦

幹事 高 橋 利 光
会報 江 川 元 徳 清 水 健
猪 股 育 夫 村 上 武 彦

例会場 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327
例会日 毎週木曜日 12:30~13:30
事務所 ホテルサンシャイン佐沼 ☎22-8180 FAX22-0327

# 第2521回例会 2015. 10. 15 No.15

### 本日の出席率

・本日の出席率 100%

# ニコニコボックス

- ・岩渕正彦会長 今日は阿部靖公会員のスピーチです。 よろしくお願いします。
- ・岩渕栄市会員 過日は伜の結婚式に多数ご出席頂き まして誠に有難うございました。お陰様で二人に とって素晴らしいスタートとなりました。今後共 よろしくご指導の程お願い申し上げます。
- ・佐藤早智子会員 本日は、私の63歳の誕生日です。 これからの人生、健康に気をつけ楽しく生きてい ければいいなあと思っています。宜しくおつきあ い願います。
- 布施孝之会員 岩渕家、氏家家の御祝儀おめでとうご ざいました。阿部靖公会員のスピーチを楽しみに しています。
- ・伊藤幸子会員 先日、新入会員の歓迎をしていただ きました。ありがとうございます。
- ・大畑好司会員 先日は妻の誕生日に大変すてきなプレゼントを頂きまして、ありがとうございました。
- ・阿部靖公会員 本日は、スピーチ担当です。よろし くお願いします。
- ・鈴木彦太会員 阿部靖公会員の若さとフレッシュな スピーチご期待申し上げます。
- ・村上武彦会員 阿部靖公会員のスピーチに期待して。
- ・飯塚仁哉会員 阿部靖公会員には、丸徳で扱っている鮪のようにおいしい話を期待していますよ。
- ・佐藤幸一会員 阿部靖公会員の初スピーチにご期待 致します。
- ·江川元徳会員 秋、皆様健康?! Sure!(当然)
- ・髙田次雄会員 10月も中日に入り、台風の影響なのか「うっとうしい」日が続いております。温暖化によって地球が病にかかったかと心配です。皆さ

んご自愛下さい。本日のスピーカー阿部靖公会員 楽しみです。

- ・菅野幸一郎会員 阿部靖公会員、入会初めてのス ピーチ大変楽しみにしております。魚の話です か?
- ・二階堂學会員 阿部靖公会員のスピーチに期待して。 ・菅原文之会員 阿部靖公会員のスピーチを楽しみに。
- ・遠藤光則会員 阿部靖公会員の初スピーチ、推薦者として大変心配しております。頑張って下さい。
- ・高橋義文会員 本日、仙台で仕事の用事があり早退 致します。
- ・及川富男会員 阿部靖公会員のスピーチに期待して。
- ・清水健会員 阿部靖公会員のスピーチを楽しみにしております。
- ・高橋利光幹事 阿部靖公会員のスピーチに期待して。 佐々木崇会員 佐藤敬喜会員 山田直志会員 小竹秀敏会員 佐々木源悦会員 熊谷敏明会員 小泉洋会員 菅原慶一会員 冨士原裕子会員 武川毅会員 太田陽平会員 杉田広仁会員 佐々木淳会員 千葉正宏会員 以上、ありがとうございました。

#### 会長要件 岩渕正彦会長

先週は、職場訪問移動例会で特別養護老人ホーム「みろく苑」を訪問し見学させていただきました。「ここはあなたの第2の我が家です」が歌い文句の様です。皆さんにはまだまだ必要ではないようですが、もし必要な方は予約待ちのようですのでお早めに……。職業奉仕委員会の佐藤敬喜委員長ご苦労様でした。

又、10月10日(出)は岩渕栄市会員のご子息(三男)様の結婚式、そして10月11日(旧)は氏家良典会員のご子息(長男)様の結婚式と祝い事続きで、おめでとうございます。うらやましいかぎりです。私ごとではありますが、うちのボンクラはいつになることやらとボヤイて居ると家内が「大丈夫よ、私達ができたんだからそ

の内なんとかなるわよ」と、そう言われると、それも そうだなと言葉がありません。

10月、11月は行事が多い月です。皆様のご協力をお願い致します。

#### 幹事報告 高橋利光幹事

・登米総合産業高等学校より

第1回文化祭の案内が届く

ガバナー月信用バインダーについて

今年度はガバナー事務所からは配布されませんので、佐沼クラブで用意し本日配布致しました。月信は穴をあけてファイルするように出来ていません。穴をあけると文字が切り取られる部分がありますので、十分に気をつけてご使用下さい。

## 各委員会報告

·環境保全委員会(山田直志委員長)

登米市環境市民会議主催の「市民参加の新たな森林づくり・秋」に参加希望者はFAXにてご連絡をお願いします。

· 職業奉仕委員会 (佐藤敬喜委員長)

先週の職場訪問移動例会に多数ご出席いただきありがとうございました。太田陽平会員、ご協力ありがとうございました。

· 復興支援特別委員会(菅野幸一郎会員)

阿部泰彦委員長が欠席ですので私の方からご連絡致します。10月25日(日)、南三陸町で開催されます「モンゴル歌謡団公演」に参加される会員は現在7名です。参加希望の方がいらっしゃいましたら私の方までご連絡いただきたいと思います。

·職業分類委員会(布施孝之委員長)

新入会員の職業分類が決まりましたのでご報告いたします。

新入会員職業分類伊藤幸子会員寿し

#### 今週のスピーチ

「魚の話|

阿部靖公会員

私は魚の卸をしておりますので、今日は魚の話をさせていただこうと想います。

日本は島国で非常に小さいということで、国土とい う部分で見れば皆さんご存知の通り、ロシアが世界で 一番広く、日本は62番目だそうです。ロシアが 17.100,000km、日本が378,000kmあります。国土として は狭いのですが海域(排他的経済水域)、200カイリ ですけれども、陸地から370km沖までその国の地下資 源であったり、いろんな資源は主張出気るという国際 ルールの中で定められている排他的水域ですけれども、 これでいくとアメリカが一番広く7,620,000kmあるそう です。日本は島国でいろんな島があちらこちらにあり ますから第6位で4.470.000kmあります。上からアメリ カ、オーストラリア、インドネシア、ニュージーラン ド、カナダ、そして日本という順序になっております。 ニュージーランドは日本より小さいという中で海域を 入れると日本より大きくなるというようなことです。 この6つの国はやはり水産国です。北欧の方もありま

すが、非常に水産が重要な国の経済を支えている国が 多いです。

宮城県に目を向けますと、北から気仙沼、志津川、 石巻、女川、塩釜、と各水揚港があり、水産資源の豊 かな県です。気仙沼の市場は、ビンチョウマグロ、カ ツオ、サンマがメインの市場です。石巻はトロール、 底引網、巻き網でこの間新しい市場が出来上がったば かりですが、長さが876mあり東洋一のハサップに準 じた市場です。とった魚をそのまま岸壁から特定の水 揚場所に揚げるということで長いのですが、水揚量が まだ少ないので、100%使用するのは多分ないのでは と思います。塩釜はマグロがメインです。今、ちょう ど東ものと言われる日本の近海でとれるマグロのシー ズンです。これから11月のいっぱい位までは、近海も ののメバチマグロが旬の時期です。是非この時期にお いしいマグロを食べていただければと思います。女川 はサンマだけです。ほとんど水揚と言えばサンマだけ の市場です。志津川は銀鮭の養殖が有名ですし、ワカ メも有名です。志津川はほとんど養殖業の水揚の場所 となっております。

セリで我々は魚を買う訳ですが、気仙沼の市場はほ ぼ入札です。一番高いところを書いた人に落ちるとい うようになっております。石巻に関しては入札もある のですが、あとは移動ゼリです。トロールものは水揚 した魚をみんなで見ながら競っていくというやり方で す。石巻も大型定置がありますので定置網の魚は入札 で落札されます。これは、その場その場で競り人に入 札していくやり方です。塩釜のビンチョウマグロの場 合は、4本位ずつまとめて競られますが、バチマグロ に関しては大体1本ずつ競られます。やはりマグロに 関しては品物の良し悪しが非常に左右されますから1 本ずつされます。東物に関してはキロ5,000円、6,000 円もするものから500円、300円と言うようなマグロま であります。それは尾を切った断面の色、脂、鮮度で 我々は判断して評価し、移動ゼリを行います。セリ人 がこの魚の相場を考え最初の値段を言いますのでそれ に対して我々買い受け人が評価し、1本ずつ競って落 としていきます。大体1本2~3秒位で競り落とされ ます。女川はほとんど養殖ものですが、定置網でとれ た魚は、移動ゼリで、その場でどんどん落とされてい きます。

一巻き網漁法や、サンマ漁法、ハエナワ漁法、底引き網漁法について話していただきましたが割愛させていただきます。



初スピーチをする阿部靖公会員